

NOTICIAS**XXVIII REUNIÓN DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE URGENCIAS DE PEDIATRÍA**

Estimadas compañeras y compañeros,

Se acerca la fecha de la próxima reunión anual de la SEUP. Ya son veintiocho años celebrándola y este año se llevará a cabo en Galicia por primera vez, en concreto en A Coruña.

La relación que tiene Galicia con las urgencias pediátricas la imagino a menudo como la que tienen los romanos con los irreductibles galos: “resiste, todavía y como siempre, al invasor”.

Aunque hace más de 20 años que hay representación gallega en la Sociedad (el primero fue el Dr. Jerónimo Pardo, actual Jefe de Servicio de Pediatría en A Coruña), el camino hasta hoy no ha sido fácil. Gracias a la constancia y claridad de ideas de nuestros predecesores, poco a poco cada vez son más los pediatras gallegos que ven la importancia de nuestra subespecialidad y deciden formarse en ella.

Es hora de cambiar la visión que se tiene de las urgencias pediátricas: son la rueda fundamental del engranaje que es la asistencia integral al paciente. Es necesario abandonar la idea anacrónica de que es un lugar de castigo, que no es necesaria preparación ni capacitación específica.

La invasión romana que vamos a vivir entre el 9 y 11 de mayo espero que sirva para romper finalmente la muralla, “Hacer realidad lo aprendido”, animar a la subversión de otros

poblados galos del territorio nacional y hacer ver a todos los Astérix que el Imperio Romano no está tan mal.

Os esperamos en A Coruña.

Sandra Yáñez Mesía

Presidenta del Comité Organizador de la XXVIII Reunión de la Sociedad Española de Urgencias de Pediatría

BIENVENIDA AL CONGRESO SEUP 2024

Estimadas compañeras y compañeros,

Me hace tantísima ilusión celebrar el próximo Congreso de SEUP 2024 en A Coruña que se me quedan cortas las líneas para poder explicarlo. Los que me conocéis sabéis que lo que digo no son palabras vacías y que siento todas y cada una de ellas. Los que no me conocéis seguramente no estaréis leyendo esto porque seamos sinceros... ¿quién lee una carta de bienvenida a un congreso?

Desde el Comité local estamos poniendo todo nuestro empeño e ilusión en que se note las ganas que teníamos de celebrar esta reunión en Galicia por primera vez, en que los contenidos de la misma sean los de mayor calidad e interés posible, y en que conozcáis y disfrutéis nuestra tierra.

El lema que proponemos para la reunión es “Haciendo realidad lo aprendido”, buscando poner el foco sobre los avances que ha conseguido nuestra Sociedad desde su creación, la especialización de los profesionales, la investigación, creación de protocolos de actuación que unifican y dan calidad, la formación y el “gusanillo” que conseguimos que tengan los futuros especialistas en formación, cada vez más interesados en nuestra subespecialidad. Este Congreso es la oportunidad de darle valor a toda esta trayectoria y honrar a todos los compañeros y compañeras que consiguieron traernos hasta este punto.

Además, esperamos que esta reunión sea, como todas las de SEUP, un encuentro social, joven y vital, que nos haga recargar las pilas para continuar mejorando y haciendo realidad nuestros objetivos a pequeña y gran escala, a corto y largo plazo.

Os esperamos en A Coruña, la ciudad de cristal. Guardad la fecha en el calendario: del 9 al 11 de mayo de 2024.

Biquiños y abrazos,

Sandra Yáñez Mesía

Presidenta del Comité Organizador

JORNADAS MIR/FASE NACIONAL JUEGOS DE SIMULACIÓN PEDIÁTRICOS. SEUP-LATINA 2024



Los pasados días 15 y 16 de marzo, SEUP celebró en el Centro de Convenciones Fray Luis de León de Guadarrama sus “Jornadas MIR/Fase nacional Juegos de Simulación Pediátricos. SEUP-LATINA 2024”. Es decir, una nueva edición de los Juegos de Simulación Pediátricos, esta edición compartida por primera vez con la jornada MIR.

Las jornadas MIR constituyen una de las actividades formativas características de nuestra Sociedad, donde a través de ponencias realizadas por expertos y talleres prácticos formativos se intenta orientar a los residentes a la mejora de sus competencias, siempre basado en la evidencia científica; por otra parte, los *Pediatric Simulations Games* (PSG) son una actividad en la que se mezcla el intercambio de experiencias, el trabajo en equipo y la demostración de conocimiento y habilidades mediante la competición de equipos formados por residentes de Pediatría y Enfermería de los Servicios de Urgencias de Pediatría de los diferentes hospitales de España. Estos equipos, formados por seis residentes más un *coach*, se ponen a prueba en el manejo del paciente pediátrico grave, soporte vital avanzado y reanimación cardiopulmonar. Por lo tanto, en esta edición 2024, por primera vez se combinaba claramente formación y juegos, con la idea de evitar exclusivamente hablar de competición sino de mejorar las competencias en las urgencias pediátricas de nuestros residentes y potenciar aspectos asociativos.

En esta edición participaron 20 equipos procedentes de 22 hospitales (Hospital Universitario Marqués de Valdecilla de Santander; Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona; Hospital de Cabueñes y Hospital Universitario Central de Asturias; Hospital Río Hortega de Valladolid; Hospital Universitario de Las Palmas de Gran Canarias; Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona; Corporació Sanitaria del Parc Taulí de Sabadell; Consorci Sanitari de Terrassa; Hospital Univer-

sitari Mutua de Terrassa; Hospital Son Espases de Palma de Mallorca; Hospital Virgen de las Nieves de Granada; Hospital de A Coruña; Hospital Germans Trias i Pujol de Badalona; Hospital Universitario Infanta Leonor de Madrid; Hospital Vall d’Hebrón de Barcelona; Hospital Universitario Gregorio Marañón de Madrid; Hospital Infantil Universitario Niño Jesús de Madrid; Hospital Materno Infantil Princesa Leonor de Almería; Hospital Virgen de la Arrixaca de Murcia; Hospital Universitario de Lugo; Hospital Sont Llätzer de Mallorca), más de 160 residentes, 25 jueces y conductores de casos, así como 4 ponentes.

Como aspectos formativos, se impartieron tres sesiones plenarios interactivas: **SHUA en las urgencias nefrológicas** (a cargo del Dr. Álvaro Madrid del Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona; patrocinado por ALEXION); **Controversias y certezas en el manejo del asma en pediatría** (a cargo del Dr. David Andina del Hospital Universitario Infantil Niño Jesús de Madrid; patrocinada por KEYLAB); y finalmente, **Importancia y evidencia de los probióticos como tratamiento en urgencias** (a cargo del Dr. Jorge Martínez Pérez, Sección de Gastroenterología y Nutrición. Hospital Infantil Universitario Niño Jesús de Madrid, patrocinada por RECORDATI). A su vez, se realizaron talleres prácticos en pequeños grupos, **Dermotrivial de patología dermatológica común en la urgencia pediátrica** (a cargo del Dr. David Andina, Hospital Universitario del Niño Jesús de Madrid); **La Importancia del trabajo en equipo** (a cargo del Dr. David Muñoz, del Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona y Grupo de Simulación de SEUP); **El estreñimiento en urgencias: optimizando el manejo de un motivo de consulta frecuente** (a cargo de la Dra. Marta Velasco Rodríguez-Belví, Sección de Gastroenterología y Nutrición. Hospital Infantil Universitario Niño Jesús de Madrid), además de un ESCAPERROOM por equipos a cargo de la Dra. Sandra Yáñez y su equipo del Hospital de A Coruña. Respecto a la competición, se llevó a cabo por grupos (cuatro grupos de cinco equipos) donde se clasificaba únicamente uno como resultado de los diferentes duelos. Todos los equipos pudieron demostrar su pericia en al menos cuatro escenarios de casos, que fueron variados y progresivamente complejos (laringitis, bronquitis, hipertensión endocraneal, miocarditis, shock hipovolémico, sepsis, intoxicaciones, politraumatismos...). Los cuatro equipos semifinalistas fueron Hospital de la Vall d’Hebrón de Barcelona, Hospital Sant Joan de Déu de Barcelona, Hospital Universitario Niño Jesús de Madrid y Hospitales de Terrassa (Hospital Universitario Mutua de Terrassa y Consorci Sanitari de Terrassa). Los ganadores fueron en primer lugar el equipo formado por los equipos de Terrassa (HUMT/CST) y en segundo lugar el equipo del Niño Jesús (HUNJ) de Madrid, que representarán a SEUP durante los próximos días 4 al 7 de septiembre en Latina (Italia) donde se desarrollará la fase Internacional de los *Pediatric Simulation Games*.

En la organización previa del evento, destacar el papel relevante de los coordinadores de los Grupos de Trabajo de críticos (Yolanda Ballester) y del Grupo de Trabajo de Simulación (David Muñoz), el apoyo de la Junta Directiva de SEUP, en especial de Lorenzo Guerra y María Ángeles García, y el soporte habitual e incondicional del Dr. Abel Martínez y de la secretaria técnica IPATIA.